Fiche Informative Intervenants

Nom du projet : Macadam'hand 2019

Porteurs du projet : Anthony LIOTTET, Adrien MANCEAU

Destinataires: Intervenants

État des lieux

De nombreuses communes côte-d'oriennes ne disposent pas de club de handball et/ou sont éloignées de structures en proposant. Un éloignement géographique mais également culturel, puisque certaines zones (quartiers dits sensibles, zones rurales, etc.) ne sont absolument pas familières à la pratique du handball (d'autres sports ont la part belle).

Le handball peut s'imposer en vecteur facilitateur d'intégration et de rapprochement de ces publics éloignés tant il porte de valeurs, notamment citoyennes. Il est à même de créer du liant social et sociétal.

Principe

Initiative portée par le Comité de Côte-d'Or de Handball, Macadam'hand 2019 a pour objectif principal de faire découvrir ce sport aux enfants de centres sociaux, socio-culturels et/ou de loisirs en étant traditionnellement éloignés. Ceci en leur offrant des initiations (3-4 durant les vacances scolaires et/ou les mercredis) d'une heure et demi maximum, clés en main et encadrés par des intervenants qualifiés. Avec, en point d'orgue, un tournoi final sur une journée (avec une mise en valeur des joueurs à travers plusieurs distinctions) réunissant l'ensemble des centres ayant accueilli ces interventions, avec de nombreuses animations et porté par des marraines/parrains issus de l'univers handballistique.

L'objectif secondaire, mais tout aussi important, étant de développer tant quantitativement que qualitativement la pratique du handball à l'échelle départementale.

L'opération pourrait se décliner en deux éditions, organisées simultanément; une se concentrant sur Dijon Métropole (en priorisant les quartiers et zones sensibles), l'autre hors agglomération (nord de Dijon et ses zones rurales sans structures de proximité).

Objectifs

Généraux:

- Intégrer et créer du lien social pour des publics éloignés du sport, du handball et plus globalement d'activités culturelles
- "Macadamiser" la Côte-d'Or de la pratique du handball et en faire le sport collectif numéro un

Comprendre :

• Diagnostiquer les attentes des centres sociaux face à une telle initiative

Travailler ensemble:

- Travailler de concert avec les centres en organisant des ateliers d'initiation au handball
- Mettre sur pied des ateliers gérés par des intervenants spécialisés, des entraîneurs de clubs, d'équipes techniques des clubs, de professionnels embauchés par le comité, etc.

Agir:

- Mise en place d'ateliers découverte du handball dans les centres afin d'initier les jeunes à sa pratique
- Puis, mettre en place des formations plus techniques, en lien notamment avec les clubs
- Création d'une équipe de centres à opposer à des équipes de clubs
- Créer un temps de partage et/ou d'entraînement dirigés par des joueurs de haut niveau
- Mise en place du Grand Stade, ou tournoi final, pour opposer les centres autour de nombreuses animations culturelles, avec distinctions et récompenses

Déroulement Initiation

<u>Berodicinent initiation</u>		
THEME	CATEGORIE	EXPLICATION
	Nombre de séances	Nous souhaitons que chaque structure puisse bénéficier de trois à quatre séances dont trois seront consacrées à la découverte du handball et la quatrième principalement à la préparation du grand Tournoi.
	Période	Elles se dérouleront pendant les Vacances de Noël et d'Hiver et/ou le mercredi, cela dépendra de la disponibilité de chaque centre.
Informations Générales	Durée	La durée de chaque intervention sera d'une heure à une heure et demi, suivant le planning des centres et afin d'avoir la concentration des enfants durant la séance entière.
	Lieu	Les séances auront lieux dans un gymnase proche des différents centres et adapté à la pratique du Handball.
	Public cible	La tranche d'âge ciblée est la 8-13 ans, c'est un âge d'éveil sportif et culturel ou les enfants s'inscrivent dans les clubs de sport.
	Rémunération	Chaque intervention est rémunérée : - Demi-journée : 16 euros 50 - Journée entière : 33 euros - 28 centimes par Kilomètre
Organisation de la Séance	Contenu	Vous avez carte blanche sur le déroulement de la séance. L'idée est que chacun des enfants découvre les fondamentales du Handball à travers des exercices simples (exercice de tir, de passe, de coordination) afin de pouvoir les emmener faire des matchs. Le but est qu'il y est une progression au fur et à mesure des séances.